

2024-10-01

Caty Monreal ¿qué cargo ocupará en el nuevo sexenio?

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://quinto-poder.mx/politicos/2024/09/30/caty-monreal-que-cargo-ocupara-en-el-nuevo-sexenio--43243.html>

La exaspirante a la alcaldía Cuauhtémoc, Caty, ha sido nombrada para un cargo dentro del gabinete de la presidenta electa Sheinbaum, tras batalla legal por los resultados de las elecciones.

Caty Monreal, está lista para dar un nuevo paso en su carrera política. A pesar de no haber logrado su objetivo de convertirse en alcaldesa de la Cuauhtémoc, la excandidata ha sido designada como la próxima titular del Instituto Nacional de la Economía Social (INAES), un puesto de gran relevancia dentro del equipo de gobierno de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

Este nombramiento marca un punto de inflexión para Monreal, quien en los últimos meses ha mantenido una activa lucha legal para revertir los resultados electorales en la Cuauhtémoc, alegando violencia política de género. Aunque sus esfuerzos no tuvieron el desenlace esperado, ahora se prepara para asumir una nueva responsabilidad, enfocada en el desarrollo del sector social de la economía en todo el país.

Caty Monreal en el INAES

El nombramiento de Caty Monreal como titular del INAES fue anunciado en la más reciente lista de nombramientos del equipo de Sheinbaum, la primera mujer en asumir la presidencia de México. Monreal estará al frente de una institución que juega un papel fundamental en el impulso del sector social de la economía, un ámbito que Sheinbaum ha subrayado como prioritario en su administración.

El INAES tiene como misión principal fomentar la creación, consolidación y fortalecimiento de cooperativas, sociedades mutualistas, empresas sociales y otras organizaciones que promuevan la inclusión y la participación ciudadana. En este nuevo cargo, Monreal tendrá la tarea de promover el desarrollo económico de comunidades marginadas y grupos vulnerables, a través del apoyo a proyectos productivos que busquen mejorar las condiciones de vida de los sectores más desprotegidos.

Te puede interesar: Anuncia nuevos nombramientos a horas de tomar protesta como presidenta

Monreal agradeció públicamente a Sheinbaum por la confianza depositada en ella. En su cuenta de X, la exaspirante escribió: "Muchas gracias presidenta @Claudiashein por la confianza. Con su liderazgo construiremos un mejor México para todas y todos".

El reto de la Cuauhtémoc: la lucha legal de Monreal

Monreal estuvo inmersa en una ardua batalla legal por los resultados de las elecciones en la alcaldía Cuauhtémoc, en las que se enfrentó a Alessandra Rojo de la Vega. Tras los comicios, Monreal impugnó los resultados, alegando violencia política de género cometida en su contra durante la campaña electoral. Su lucha por invalidar el triunfo de su adversaria llevó el caso ante varias instancias judiciales.

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) falló inicialmente a favor de Monreal, determinando que Alessandra Rojo de la Vega había incurrido en violencia política de género, lo que implicaba la anulación de su victoria. La decisión fue vista por Monreal y sus simpatizantes como un paso importante para combatir este tipo de violencia en la política mexicana, un fenómeno que sigue afectando a muchas mujeres candidatas en el país.

No obstante, la decisión del TECDMX fue revocada posteriormente por la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con sede en Ciudad de México. La sala argumentó que no se cumplían los criterios suficientes para anular los resultados electorales y ratificó el triunfo de Rojo de la Vega, lo que significó un duro golpe para Monreal y su equipo.

En respuesta a esta decisión, Monreal manifestó su desacuerdo y anunció que llevaría el caso ante la Sala Superior del TEPJF, la máxima instancia electoral del país. "Lamento la decisión de @TEPJF_SRCDMX, definitivamente no usaron las gafas violetas. La sentencia emitida por el @TECDMX es correcta. Como es mi derecho, impugnaré ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación", expresó la excandidata en sus redes sociales, dejando claro que no se daría por vencida en su lucha por la justicia electoral.

El fallo definitivo y la aceptación de Monreal

Finalmente, el 25 de septiembre, la Sala Superior del TEPJF ratificó la victoria de Alessandra Rojo de la Vega, poniendo fin a la disputa legal. A pesar de su decepción, Monreal aceptó la resolución y manifestó públicamente su respeto por las instituciones electorales. "Soy una mujer que respeta las instituciones y, por ende, acato la resolución del Tribunal Electoral", declaró Monreal, dejando en claro su compromiso con el Estado de derecho.

Sin embargo, en sus declaraciones posteriores, la excandidata reiteró su preocupación por la falta de perspectiva de género en las decisiones del tribunal. "La violencia política de género en mi contra fue avasalladora", señaló, lamentando que el TEPJF no hubiera analizado el caso con la sensibilidad necesaria para sentar un precedente importante en la lucha contra la violencia de género en la política mexicana.

Monreal insistió en que esta era una oportunidad perdida para que las autoridades judiciales enviaran un mensaje claro: que la violencia política de género no tiene cabida en las campañas electorales. "Hoy más que nunca es evidente la urgencia de tener un Poder Judicial con perspectiva de género", sostuvo, subrayando la necesidad de que las instituciones adopten una postura firme frente a este tipo de agresiones que afectan a muchas mujeres en el ámbito político.

El papel del INAES en la administración de Sheinbaum

Con su nombramiento al frente del INAES, Monreal tendrá la oportunidad de dejar atrás la contienda electoral y concentrarse en una nueva etapa de su carrera política, esta vez a nivel federal. El Instituto Nacional de la Economía Social es una de las dependencias clave para el desarrollo de proyectos productivos que permitan a las comunidades y grupos más desfavorecidos acceder a mejores oportunidades económicas.

Con Monreal, se espera que el INAES juegue un papel crucial en la estrategia del gobierno de Sheinbaum para reducir la desigualdad social y económica en el país. La exaspirante a la alcaldía de la Cuauhtémoc tendrá la tarea de impulsar la creación de cooperativas y empresas sociales que generen empleo y promuevan la economía solidaria, en línea con los principios de justicia social y equidad de Sheinbaum.

Uno de los grandes desafíos para Monreal será lograr que las comunidades rurales, las mujeres y los jóvenes, principales beneficiarios de los programas del INAES, puedan acceder de manera efectiva a los recursos y apoyos necesarios para sacar adelante sus proyectos. En un país con profundas desigualdades como México, el éxito del INAES será fundamental para cumplir con las metas de desarrollo económico incluyente que Sheinbaum ha establecido.

La relación de confianza entre Monreal y Sheinbaum

El nombramiento de Caty para este importante cargo es también un reflejo de la estrecha relación que ha construido con Claudia Sheinbaum a lo largo de los años. Ambas figuras han trabajado de cerca en diversos proyectos, y Sheinbaum ha confiado en Monreal para liderar uno de los sectores clave de su administración.

La decisión de incluir a Monreal en su gabinete también envía un mensaje sobre el tipo de equipo que Sheinbaum está conformando: un grupo de personas con experiencia en el servicio público, que comparten su visión de un

México más igualitario y con justicia social. Monreal ha demostrado ser una política comprometida y perseverante, y ahora tendrá la oportunidad de plasmar su visión en el ámbito económico-social.